



Titelbild: www.lons.de



Jetzt 3fach punkten  
► Seite 1421-1431

**DGPPN-Kongress 2005**  
Abstracts online auf  
[DerNervenarzt.de](http://DerNervenarzt.de)

Vom 23. bis 26. November 2005 findet in Berlin der diesjährige Kongress der Deutschen Gesellschaft für Psychiatrie, Psychotherapie und Nervenheilkunde (DGPPN) statt.

Die Kongressabstracts finden Sie in der elektronischen Version von „Der Nervenarzt“ auf [DerNervenarzt.de](http://DerNervenarzt.de) (Link: Inhalte/Archiv).

[DerNervenarzt.de](http://DerNervenarzt.de)

## Übersichten Review articles

- H. Helmchen  
**Ethische Implikationen plazebokontrollierter Prüfungen von Psychopharmaka** 1319  
Ethical implications of placebo-controlled clinical trials for psychotropic drugs
- J. M. Fegert · B. Herpertz-Dahlmann  
**Serotoninwiederaufnahmehemmer im Kindes- und Jugendalter. Warnhinweise der Behörden, Analyseergebnisse und Empfehlungen** 1330  
Warnings, analyses, and recommendations for serotonin reuptake inhibitors in patients under 18 years of age
- J. Kirchheiner · J. Sasse · I. Roots · J. Brockmöller · M. Bauer  
**Pharmakogenomik in der klinischen Praxis. Der Stellenwert pharmakogenetischer Tests in der antidepressiven Arzneitherapie** 1340  
The value of pharmacogenetic tests in antidepressive medication therapy
- G. Schumann · C. Saam · A. Heinz · K. Mann · J. Treutlein  
**Identifikation von Risikogenen für Alkoholabhängigkeit. Das NMDA-Rezeptor-System** 1355  
The NMDA receptor system: genetic risk factor for alcoholism
- A. Sartorius · F. A. Henn  
**Erhaltungselektrokrampftherapie bei depressiven Störungen** 1363  
Treating depressive disorders with continuation electroconvulsive therapy
- M. Bürgy  
**Zwangsstörung und Schizophrenie. Versuch einer psychopathologischen Differenzierung am Einzelphänomen Zwang** 1370  
Obsessive compulsive disorder and schizophrenia. An attempt at psychopathologic differentiation by focusing on the single phenomenon of obsession
- H.-L. Kröber  
**Forensische Psychiatrie. Ihre Beziehungen zur klinischen Psychiatrie und zur Kriminologie** 1376  
Forensic psychiatry. Its relations to clinical psychiatry and criminology
- H. Schöch  
**Zum Verhältnis von Psychiatrie und Strafrecht aus juristischer Sicht** 1382  
Legal relationships of psychiatry and penology in Germany
- K. R. Maatz  
**Der alkoholisierte Affekttäter – Bedeutung für die Schuldfähigkeit. Eine juristische Betrachtung** 1389  
The combination of affect and alcohol – legal aspects in the determination of guilt

## Originalien Original articles

- C. Stadtland · N. Nedopil  
**Psychiatrische Erkrankungen und die Prognose krimineller Rückfälligkeit** 1402  
Psychiatric disorders and the prognosis for criminal recidivism

## Kasuistiken Case reports

- E. Sobanski · B. Alm  
**Retardiertes Methylphenidat. Eine Alternative in der medikamentösen Therapie bei erwachsenen Patienten mit Aufmerksamkeitsdefizit-/Hyperaktivitätsstörung** 1412  
Long-acting methylphenidate. An alternative medical therapy for adult patients with attention deficit hyperactivity disorder